

En las páginas de la historia patria, confundidos están, parte de sus hechos, con nuestras heréticas hazañas: Si está España en Gerona, unida á Portugal se halla en Aragón, Colón y Cabral, Cervantes y Cambray, borran las fronteras que nos separan y funden nuestras aspiraciones y sentimientos.

¡Dadicha grande sería, cerrar las puertas a un hermano, que ansioso busca protección! Por eso al pintar los escolares portugueses las banderas de ambos pueblos, con qué sinceridad gritaban: ¡Españoles, á vuestra bandera nos cobijaremos!

Algo valen y significan estos movimientos reflexivos de los pueblos. ¿Cuánto no pudo la liga Lombarda? ¿A qué debe su triunfo la democracia italiana? El viento de las ideas empuja hacia el abismo las pequenezes y arbitrariedades de los poderes tradicionales!

España, libre ya de traidores favoritos, redimida de asquerosas penumbras, robusta y serena, puede ya lanzar sus ideas á esos otros pueblos, que enardecidos en su cólera popular por la imposición y la codicia, apelean á los lazos del cariño, para despertar el sentimiento fraternal. ¡Ah! La España, sojuzgada de fodor, no es la España libre de muertos días! Si Los Fernandos y Felipea oyeran desde la soledad de sus sepulcros, los sonoros cantos que á la libertad é independencia entonan Ibérricos y Lusitanos, renegarían de su vida y de sus hechos, más que la propia vida, vale la salud social, salvándose mi patria, viviendo la vida de la libertad y de la justicia: mi espíritu se mira en los cielos de la gloria.

Catón, traspassándose u pecho cree salvará su patria: que la venturosa suerte de los pueblos, está en sus ciudadanos, en la purísima luz de sus ideas y en el ambiente de libertad en que respiran, la confederación de la raza latina, la federación de España y Portugal, el abrazo eterno de estos pueblos, se impone.

En el correr de los tiempos, cuando ya no queda resto alguna del grosero comercio de los fuertes, ese ruín vasallaje de los débiles se habrá extinguido. Día llegará, que en estrecho maridaje, confundidas las aspiraciones, acometiendo iguales iniciativas estos pueblos hermanos se encuentran libres y dignos, sabrán respetar los derechos de la humanidad, que le hidalguía é independencia unidas á la energía, y robustez, solo valen, cuando sirven para avivar esa inextinguible luz de la justicia que ha de iluminar la tierra, y para conservar ese bello amor que nos ha de unir á todos los hombres, en medio de la fraternidad Universal.

JOSÉ MARÍA ORTIZ.

Sección de noticias.

Ya están terminados los estudios del Ferro-caril monómico que partiendo de Daimiel pasará por Villarrubia, Las Laberes, Puerto Lapiche, Herencia y terminará en Alcázar de San Juan.

La sociedad que hace estas obras, parece que tiene otras varias en proyecto todas ellas del mayor interés para esta provincia.

Los pueblos deben persuadirse de que valdrán tanto más sus proyectos cuanto sean más rápidos y económicos los transportes.

Hace unos días se casó por sorpresa en la iglesia parroquial de San Juan, de Málaga, una amartelada pareja que se presentó á oír misa acompañada de numeroso séquito. Después de la misa se dirigieron los prometidos á la sacristía exigiendo del párroco que extendiese la partida matrimonial. El cura protestó y se negó, y á poco el padre de la niña, acompañado de un canónigo, apareció también en el templo para decir que no daba su consentimiento y que todo lo hecho era nulo.

Para impedir que el aceite se enrancie se emplea este procedimiento, tan sencillo como económico.

Se coloca el aceite en botellas apropiadas y perfectamente secas; después que están llenas de aceite, conviene verter en el cuello de cada una de ellas hasta cinco centímetros de buen aguardiente, de manera que venga á llenar completamente la botella, y se tapa con cuidado, cubriendo el tapón con un pergamino.

Como el aguardiente tiene menos densidad que el aceite, permanece siempre encima de éste, impidiendo que el aire exterior lo oxigene, es decir, lo enrancie. El aceite en estas condiciones se conserva largo tiempo.

Los recipientes de tierra arenisca son preferibles á las botellas de vidrio para contener aceite, y en defecto de las primeras, el vidrio obscuro es preferible al vidrio blanco, pues que la luz del día ejerce, sobre los productos que se quieren conservar, una nociva influencia; por lo mismo es esencial sustraerlos á dicha luz, por lo que se hace precisa su colocación en cuevas frescas y oscuras.

En Madrid se ha otorgado ya el oportuno permiso para celebrar, con ocasión de las fiestas de Mayo, una exposición de perros que, organizada por una junta que preside el señor vizconde de Irueste, se inaugurará el día de San Isidro en los terrenos de la casa de flores, enclavada en el parque de Madrid.

Hemos recibido los periódicos centro-americanos *El Municipio Salvadoreño*, *Los Debates*, *La Unión*, *La Nueva Enseñanza*, y *La Universidad* por los que al par que tuvimos noticia de la República del Salvador que adelanta en el camino del progreso material y moral nos fué grato imponernos del amor que por allá se otorga á España.

Obra en nuestro poder la Memoria Oficial que de los ramos de Instrucción Pública, Fomento, y Beneficencia presentó á la Asamblea Nacional de 1899 el Ministro de estos ramos en la nación salvadoreña Doctor don Hermógenes Alvarado. Libro voluminoso que revela la pericia y la práctica de su confesionador hombre de Estado de los más importantes y acreditados en su país, en él se encuentra demostrado cuánto bien hacen á su patria los ilustres ciudadanos que para desempeñar los cargos públicos ha buscado el Presidente Menéndez.

Se encuentra vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento del Pozuelo de Calatrava, dotada con el haber de 990 pesetas anuales.

Hace pocos días ha llegado á Cádiz un inglés... cuya monomanía (ya pareció aquello) consiste en coleccionar erratas de periódicos. Ofrece un premio á quien más erratas le proporcione.

Los organizadores de la gran manifestación obrera de 1.º de Mayo próximo en París, han dirigido un manifiesto á todas las juntas socialistas de Europa, exhortando á los trabajadores á tomar parte de dicha demostración.

En Alcover (Tarragona) ha nacido una niña á la que viven, además de sus padres, su abuela materna, su bisabuela, también materna, y su tatarabuela, igualmente, materna, con la particularidad de que esta última, á pesar de su edad avanzada, se conserva bastante lozana y en buen estado de salud.

Ha tomado posesión de la escribanía de actuaciones del Juzgado de Ciudad Real nuestro buen amigo D. Leopoldo Acosta, Abogado de aquel Colegio.

Con tal motivo le damos nuestra más sincera y afectuosa enhorabuena.

Se va á celebrar un concurso de belleza en Roma en el mes de Mayo. El comité del concurso invita á las mujeres de todos los países del mundo á que envíen sus fotografías.

Dice el *Eco Provincial*, periódico de Albacete, que el Ayuntamiento de Villarrobledo, no pudiendo soportar por más tiempo el sinnúmero de comisionados de aproncio que continuamente tiene encima, presentará en masa la dimisión dentro de breves días.

Ha estado en Madrid el maestro público de Villarradona (Tarragona) con una exposición dirigida á las Cortes por 2.280 maestros, y cuyo objeto es llamar la atención del gobierno, diputados y senadores sobre la triste situación del magisterio de primera enseñanza.

Sigue al alza en los mercados de ganados

por haber aumentado la extracción de reser al extranjero, especialmente de Galicia y Asturias.

Dicen de Soria que el recaudador de contribuciones residente en Valdeavellano, Matias González, se ha fugado llevándose consigo doce mil y pico de pesetas.

El magisterio de primera enseñanza ha abierto suscripciones en todas las provincias de España para erigir un mausoleo á la memoria de D. Claudio Moyano y Samaniego.

Dicen los periódicos de Salamanca que algunos estudiantes piensan reunir á los escolares de aquella Universidad, con objeto de elevar una exposición al ministro de Fomento, en demanda de autorización para usar el antiguo traje de turo.

Con excesivo arrojo, que raya en temeridad, ha sido colocado segunda vez, mediante 50 pesetas, el pararrayos de Santa María, por tres sujetos de Villarrubia; para llegar á la veleta se sirvieron solo de lazos corredizos que enlazaban de trecho en trecho y por los cuales pasaban las piernas para sostenerse.

Ha fallecido en Madrid el joven Dr. en Medicina D. Alberto Barbaci, hermano político de nuestro querido amigo D. Isaac de Alba.

Enviamos á tan apreciable familia la expresión de nuestro sentimiento.

Variedades.

EL SECRETO.

—¿Yo no quiero morir! —dice la niña, temblando hacia su madre dos manecitas calenturientas, cual dos blancos jazmines que el viento seca...—

Un silencio de muerte la madre guarda..

—¿A! ¡si hablara, vertiera marea de lágrimas! Besa á la niña.

—¿Y aun le finge sus labios una sonrisa!

Del cuello de la madre la hija se cuelga, y, pegada á su oído, pálida y trémula, con sordo acento, dícele horrorizada.

—¿Oye un secreto:

—¿Sabes por qué á morir me le temo tanto? Porque luego me llevan, toda de blanco, al cementerio... ¿de verme allí sola va á darme miedo!—

—¿Hija de mis entrañas! (grita la madre) Dios querrá que me vivas...; y, aunque te mate, descuida, hermosa; que tú en el cementerio no estarás sola. »

PEDRO A. DE ALARCÓN.

Boletín religioso

El domingo habrá procesión de Minerva en las dos parroquias después de la misa mayor.

Convento de las Mínimas.—Se vé muy favorecido este templo por el público gracias á la frecuencia con que desde la cátedra del espíritu santo han dirigido á los fieles la palabra los oradores sagrados.

A los sermones del P. Angel, de Alcázar, ha seguido el del Sr. Cejuela que al hacer el lunes el panegínico de San Francisco, consiguió emocionar al público que literalmente ocupaba la iglesia y sacó aplicaciones prácticas y acertados consejos de la humildad y fe cristiana del Santo.

A este sermón seguirá el del Sr. Cura en comision de Sta. María D. Pedro Abanza, que continuará la serie en que con tanto acierto

viene tratando de las bienaventuranzas se celebrará el domingo próximo de la sesta.

«Bienaventurados los limpios de corazón porque ellos verán á Dios.»

LA IGLESIA Y LA CREMACION DE LOS CADÁVERES.

La Congregación romana del Santo Oficio, encargada por Su Santidad de examinar la cuestión relativa á la cremación de los cadáveres, acaba de declarar que esta costumbre es ilícita.

En toda las iglesias de París se ha leído una carta por el Arzobispo de la capital francesa, Monseñor Richard, recordando á los fieles que la incineración está prohibida por la iglesia católica.

Un redactor de *Le Figaro* ha consultado á un conocido eclesiástico de París sobre las razones que ha tenido la Iglesia para hacer esa declaración. La respuesta fué que los motivos principales eran cuatro. El primero de ellos, que los paganos quemaban cadáveres. Los judíos, por el contrario, enterraban á los muertos, y los cristianos adoptaron desde un principio esta costumbre, por lo cual la Iglesia, que siempre ha sido fiel á sus tradiciones, no debía en este caso modificarlas.

La segunda razón consiste en que no habiendo querido Jesucristo que su cuerpo fuese incinerado, sino enterrado, los cristianos, que deben procurar en todo la imitación del Divino Maestro, no pueden adoptar dicha costumbre.

En tercer lugar, la Iglesia ha respetado siempre los despojos mortales, y abandonando el cuerpo á la tierra le deja destruirse por mismo, con arreglo á las leyes físico químicas, sin oponerse á la obra de la Naturaleza.

El cuarto y último motivo radica en que la costumbre de la incineración ha sido introducida por los francmasones con el fin de que el sacerdote no tenga participación en las ceremonias fúnebres.

Se ha fundado en Roma, bajo los auspicios del cardenal Parochi, la congregación de Nuestra Señora del Rescate, cuyo objeto es la conversión de los ingleses á la fé católica.

Del *Diario de Lourdes* tomamos los siguientes datos:

«En el año pasado han visitado la Santa Gruta 111.860 peregrinos de Francia, España, Bélgica é Italia... Se han celebrado en el Santuario 34.836 misas, y las comuniones exceden de 202.800 — 8.221 individuos han sido inscriptos en la archicofradía de la Inmaculada Concepción, y 5.417 en la cofradía del Rosario... Muchos han sido los objetos donados á la Virgen, y las limosnas en metálico han pedido costear los gastos de la iglesia del Rosario hasta la suma de 481.195 francos. Las suscripciones á 10 céntimos han producido 83.913 francos, y se han expedido á varias partes del mundo en el año trascurrido 82.300 botellas de agua de la Gruta.»

Solución á la charada anterior

CA-LA-BA-ZA

Idem á la fuga de vocales.

No hay partido ni opinión
En esta pícara España,
ni justicia ni razón;
lo que hay es una maraña:
que todos quieten turrón.

CHARADA.

Mi primera luce,
mi segunda dos:
mi todo rey santo,
aciertan elo.

FUGA DE VOCALES.

n.v.d., t.u.g., n. p.e.,
d.l.c.r.a. q. ll.v. ndr.,
n. p.r.l. q. l. h.r.m.s.,
n.n. p.r.l. q. l. t.c.

(Las soluciones en el próximo número.)

Daimiel: Imp. de Francisco Espada»

Aprovechad la ocasión

de que se vende á precio baratísimo una tartana con sus arreos y un caballo con su montura, todo junto. Diríjase Albacete, 9, Daimiel.